
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

Aos quinze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte dois, às oito horas e trinta 2 

minutos, os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se 3 

reuniram para 3ª Assembleia Geral Extaordinária de 2022, realizada por Videoconferência 4 

pela Plataforma Google Teams, por meio do link: https://bit.ly/3tnucto, para discutir os 5 

seguintes pontos da pauta, que foram encaminhados anteriormente a todos os membros: 6 

Item 01 – Abertura da sessão e verificação de presença e quórum; Item 02 – 7 

Comunicado dos Conselheiros; Item 03 – Leitura do expediente e das comunicações 8 

da ordem do dia; Item 04 – Discussão e aprovação da Deliberação Normativa que 9 

altera e estabelece o Regimento Interno do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 10 

Araguari, conforme Deliberação Normativa CERH-MG, nº 69, de 09 de agosto de 2021; 11 

Item 05 – Discussão e deliberação do Processo de Outorga nº 31983/2014, requerido 12 

pela Mosaic Fertilizantes P&K Ltda, processo SEI nº 1370.01.0007548/2021-77; Item 13 

06 – Outros assuntos. Membros presentes: Bruno Neto de Ávila, Miguel Ribon Junior, 14 

Sérgio Luiz Quirino de Melo,  Alberto José de Almeida, Hideraldo Buch, Dayane Aparecida 15 

Pereira de Paula, Paulo Rogério da Silva, Rugislaine Dias Alves de Zoppa, Amanda Bessa 16 

Pacheco, Bruno Gonçalves dos Santos, Elci Lemes Pereira, João Batista Junior, André 17 

Vieira dos Santos, Marcos Magno da Gama, Daiana Souza de Lima, Kassio Henrique Gama 18 

Souza, Ivo de Ávila Ferreira, Augusto Peres Arruda, Vera Lúcia Abdala, Claudomiro 19 

Aparecido Silva, Sylvio Luíz Andreozzi, Gabriel Santos Miranda, Maurício Marques Scalon, 20 

João Eduardo Della Torres Ferreira, Fernando Antônio Abdalla, Celismar Costa Melo, Maria 21 

Eduarda R. Da Cunha e Gonçalves, Nayana G. Marques Silva, William Pereira Rodrigues, 22 

Alex Pimenta Batista, Thiago Felipe Alves Batista, Luiz Humberto Golçalves Reis, Jadir 23 

Silva de Oliveira, Dênio Drummond Procópio, André Luiz Mendes Barcelos. Convidados: 24 

Isabel Evaristo (ABHA), Sândra Lúcia Vieira (ABHA), Isadora Santos (ABHA), Bianca 25 

Simone (Mosaic Fertilizantes), Leticia Ribeiro (Mosaic Fertilizantes), Lara Freitas (Tanto 26 

Expresso), Bruna Nogueira de Souza (IGAM), Luis Almeida (Mosaic Fertilizantes), Vitor 27 

Diaz, Cristiane Turlon (ABHA), Aparecida Dias (Mosaic Fertilizantes), Domingos Souza 28 

(Mosaic Fertilizantes), Hygor Siqueira (ABHA), Eloá Aparecida de Oliveira (IGAM), Tayná 29 

Uber da Silva (IGAM), Pamela Bernardes (IGAM), Michelle Mariano (Mosaic Fertilizantes), 30 

https://bit.ly/3tnucto
https://www.sei.mg.gov.br/sei/controlador.php?acao=arvore_visualizar&acao_origem=procedimento_visualizar&id_procedimento=29659515&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110014134&infra_hash=7a1d1bd28f9afa18cea5f29d305294f37e0d6226feef11c6b82fa962f9732172


  
 

 
 
  

Rodrigo Braga (Mosaic Fertilizantes), Andreza Batista de Aguiar (IGAM), Thalita Cassia 31 

Farias Souza (IGAM), Antônio Carlos Walsh Ferreira (Mosaic Fertilizantes), Caroline 32 

Oliveira (Mosaic Fertilizantes), Vanilda Dalmina dos Santos Moreira (IGAM) e Thiago Alves 33 

do Nascimento (ABHA). No item 01 da pauta, após a verificação do quórum, o Presidente 34 

do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari (CBH Araguari), Bruno Gonçalves dos 35 

Santos, inicia a reunião agradecendo a presença de todos. A Auxiliar administrativa da 36 

ABHA Gestão de Águas, Isabel Evaristo realiza uma chamada nominal para registro dos 37 

conselheiros do CBH Araguari. No item 02, o Secretário, Maurício Scalon relata que na 38 

última reunião do comitê, ele estava em Recife em uma reunião do Fórum Nacional, pontua 39 

que participou de uma reunião separada da comissão de organização do ENCOB. Explica 40 

ele faz parte da comissão de apoio aos comitês dentro do evento e nesta oportunidade ele 41 

foi eleito coordenador dessa comissão, onde estão dando os encaminhamentos pertinentes 42 

e logo todos os comitês receberão um documento que é um facilitador da participação com 43 

os principais hotéis mais próximos e preço de alimentação que eles vão negociar com 44 

restaurantes próximos. No item 03, a Isabel Evaristo (ABHA) faz a leitura do expediente e 45 

das comunicações da ordem do dia. No item 04, o Presidente explica que foi encaminhado 46 

ao IGAM os apontamentos levantados durante a última assembleia, e faz a leitura. O 47 

representante da Universidade Federal de Uberlândia, Sylvio Luiz Andreozzi pontua sobre 48 

o retorno do IGAM, que em seu entendimento, a única resposta que ficou claro foi a questão 49 

dos segmentos ausentes, que seria por exemplo, o caso de não inscrição, então caso 50 

aconteça algo na bacia e passa a ter representação, deve-se esperar o próximo processo 51 

eleitoral para fazer a inscrição e ter direito a vaga, até lá não terá representação no comitê, 52 

nesse ponto está pacificado no entendimento de inclusão de novas representações dos 53 

segmentos dos usuários. Sobre a questão da proporcionalidade, a resposta foi totalmente 54 

vazia em seu ponto de vista, onde fala sobre a proporcionalidade baseada em participação, 55 

mas qual seria essa participação, pelo número de entidades, pelo valor da contribuição, 56 

qual é essa proporcionalidade. Sylvio comenta que será necessário deixar claro a garanta 57 

independentemente do número de inscritos do processo eleitoral, a representação mínima 58 

de um representante por segmento. O Presidente pontua que ficou vago a resposta que foi 59 

enviada, porém pelo que entendeu do parecer, é que nem seria no edital que resolveria. 60 



  
 

 
 
  

Gonçalves fala que concorda sobre melhorar essa redação inserindo o parágrafo como foi 61 

sugerido pelo professor Sylvio, entende que essa decisão seria tomada apenas na plenária 62 

setorial. O Presidente abre a palavra para os conselheiros, que fazem ampla discussão 63 

sobre a minuta do Regimento Interno e expõe suas contribuições. As contribuições foram 64 

incorporadas na minuta. O Presidente ressalta que a minuta com as contribuições, será 65 

encaminhada para a análise do IGAM e coloca em deliberação, sendo aprovada pelos 66 

conselheiros. No item 05, o Presidente passa a palavra para o representante da Mosaic 67 

Fertilizantes, Luiz Almeida que realiza a apresentação do empreendimento. Almeida pontua 68 

sobre os compromissos da empresa, as responsabilidades, sustentabilidade, 69 

transparência, o histórico da renovação da Portaria de Outorga nº997/2010, o fluxograma, 70 

o modelo hidro geológico, a importância do Rebaixamento na Mina, malha de 71 

monitoramento, o monitoramento do nível da água subterrânea e das vazões superficiais, 72 

inventário de nascentes, localização dos poços do sistema de rebaixamento e reposição 73 

em Tapira, a reposição de vazões, o sistema de reposição, os córregos Bálsamo e Canoas, 74 

e Caroline que falou sobre as melhorias das captações de água. Scalon pontua que o 75 

comitê fez uma audiência pública em Tapira na época em que a Mosaic secou um córrego 76 

que atendia uma comunidade, e questiona se esse córrego está entre esses dois que foram 77 

citados. Caroline disse que em 2016 eles tiveram uma audiência pública sobre o córrego 78 

Bálsamo e Canoas que é a região de assentamento, explica que estavam fazendo as 79 

reposições conforme previsto na legislação, a mudança que fizeram foi entender as 80 

dificuldades da comunidade e propor um projeto social que possibilitasse a melhoria do 81 

sistema de capitação e com isso resolveram as reclamações que tinham dentro da 82 

comunidade, pois no sistema mostrado pelo Sr. Luiz, já repunham água no rio, mas com a 83 

precariedade das tubulações, das bombas e pela falta de caixas d’água não conseguiam 84 

ter um bom abastecimento de água dentro das propriedades. Então se observarem hoje, 85 

tem mais água no rio pelo rebaixamento do que teria se não tivesse essa outorga de 86 

rebaixamento da Mosaic em Tapira.  O representante do Grupo Escoteiro Potiguar, Gabriel 87 

Miranda e a representante da FIEMG, Maria Eduarda Gonçalves, pediram vista do processo 88 

de outorga. O Presidente expõe os prazos para o encaminhamento do relatório do pedido 89 

de vista, sendo é até o dia 6 de julho, que são os 15 dias úteis de prazo. A convocação da 90 



  
 

 
 
  

próxima plenária será no dia 7 de julho, para acontecer dia 14 de julho. Caroline (MOSAIC) 91 

expõe que estão à disposição para apresentar novamente caso seja pertinente. No item 92 

06, o Presidente informa a todos sobre a parceria da instituição para participação em 93 

estande no ENCOB juntamente com o CBH Araguari, que será enviado uma pesquisa aos 94 

conselheiros. O Presidente agradece a presença de todos. Encerro esta ata, Isabel 95 

Evaristo, constando que a lista de presença anexa é parte integrante deste documento. 96 

Link da Gravação da reunião no Youtube:  97 

https://www.youtube.com/watch?v=CMD1eLGmtAw 98 
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MAURÍCIO MARQUES SCALON 
Secretário do CBH Araguari 

 

BRUNO GONÇALVES DOS SANTOS 
Presidente do CBH Araguari 
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https://www.youtube.com/watch?v=CMD1eLGmtAw

